

El Inquisidor

**Piden fortalecer las finanzas públicas de los 46 municipios de Guanajuato.
En mayo, hubo 321 homicidios dolosos en toda la entidad guanajuatense.
En auge, la lucha política de los partidos por la gubernatura.
Giras por España y Japón, en busca de inversión para Guanajuato.**

HOLA MIS AMIGOS.- En las elecciones del domingo 4 de junio de 2023, el Partido de MORENA ganó en el Estado de México (Edomex) y el PRI en Coahuila, donde también tuvo “carro completo” para el Congreso de la entidad con 16 Distritos, ooraale!!!. Todo es algo ya anunciado tanto por las encuestas previas como por las ‘negociaciones’ políticas que hubo entre los grupos contendientes. Y si bien entre una y otra elección estatal hay enormes diferencias, lo cierto es que el PRI perdió su principal bastión, la “joya de la corona”, el Edomex. Aquí, hay un padrón electoral de más de 12.6 millones de personas. Tras el resultado favorable a MORENA, sin duda que cambiará el escenario político nacional. Y es que la experiencia y el conocimiento que arrojaron ambas elecciones, pero sobre todo la del Estado de México, permitirán a los partidos: PRI, PAN y PRD por un lado, y por otro, MORENA, PT y VERDE, recomponer sus fuerzas políticas y preparar su participación para el 2024, esto es, exactamente a un año de la jornada para elegir al nuevo Presidente de la República. MORENA ya gobierna en 22 entidades y el PRI se quedó con sólo 3, lo que confirma la debacle que ha tenido en el siglo XXI. Pero, dejemos el tema y vayamos a las acciones irresponsables de nuestros politicazos marca diablo, esos que en sus “15 minutos de gloria” creen paranoicamente que el pueblo los “ama”, gachos!!!:

1.- Piden fortalecer las finanzas públicas de los 46 municipios de Guanajuato.- El Gobernador del Estado, Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, encabezó la XLV Reunión Estatal de Funcionarios Fiscales, en la que se abordaron temas para el fortalecimiento de las finanzas públicas de los 46 municipios. La meta es tener finanzas sanas, transparencia, planeación y honestidad en el gasto público. Sin embargo, el tema es un reto para muchos, debido a la corrupción imperante en la mayoría de los Ayuntamientos. El Gobierno federal recorta apoyos para el Estado de Guanajuato y los municipios por lo tanto, requieren de más ingreso, pero sin endeudarse, claro. Por ello, se pide también un análisis profundo de la capacidad financiera de cada localidad. Las alcaldesas y alcaldes firmarán una “Carta Intención” para formalizar un convenio interinstitucional, a fin de que los servidores públicos municipales reciban capacitación gratuita sobre el tema. Así, tendrán una renovada cultura financiera para evitar crisis. La meta, insisto, es tener municipios con finanzas sanas. Y pregunto: ¿Será posible?.



Los municipios firmarán una Carta Intención para recibir capacitación sobre finanzas públicas

2.- En mayo, hubo 321 homicidios dolosos en toda la entidad guanajuatense.- En su análisis sobre la inseguridad en el estado de Guanajuato, los Diarios “AM” y “Al Día” revelaron

que en el pasado mes de mayo hubo 321 homicidios dolosos, esto es, un promedio de 10.7 por día, qué barbaridad!!!. De esta cifra, 93 fueron en León y 49 en Celaya. También hubo 23 en Salamanca; 25 en Irapuato y 18 en Valle de Santiago. En Acámbaro, aparentemente, sólo se registraron 2. A este escenario es de agregar las denuncias sobre secuestro, extorsiones y desaparecidos. En este punto, destacan los “Colectivos” de personas que buscan a sus familiares, pues Guanajuato es una de las entidades más inseguras de México, sobre todo las ciudades de Celaya. Irapuato y León. En la última semana por ejemplo, autoridades y uno de los grupos de los Colectivos que buscan a sus familiares investigaron en una “vieja” fosa clandestina en Salvatierra, en cuyo sitio llegaron a ubicarse -en otro momento-, hasta 80 cuerpos. No pues!!!. Lamentablemente, la inseguridad a nivel estatal es un grave problema que parece no tener fin. Muy lamentable.



Que los homicidios dolosos son parte de la inseguridad nacional

3.- En auge, la lucha política de los partidos por la gubernatura.- Ya está en pleno auge la lucha por la gubernatura de Guanajuato, misma que abarcará el período 2024-2030, tómalá!!!. El conflicto principal está centrado entre el PAN y MORENA, si bien los demás partidos sólo serán ‘comparsas’ de ambos. Por el PAN, figuran como posibles candidatas, la alcaldesa de León, Alejandra Gutiérrez, y la actual Secretaria de Desarrollo Social y Humano, Libia García. Por MORENA, todo indicaría que sería la expriísta Bárbara Botello, al menos que Ricardo Sheffield, el titular de la Profeco a nivel nacional, logre la postulación. Sin embargo, Sheffield Padilla tiene el problema de una denuncia por violencia de género, la cual prosperó y eso lo invalidaría jurídicamente para ser él abanderado del Partido guinda. Es de esperar que no se repita el “fenómeno” de Coahuila en Guanajuato, en donde el PRI tuvo un buen candidato y MORENA uno malo. Aquí, el PAN no tendría problema con su aspirante, pero sí los de MORENA. En todo Guanajuato, en los 46 municipios, hay “buenos” candidatos que lo pueden representar bien, pero en la medida de que “se casa” con la burocracia del Partido, entonces las opciones se reducen y lo hacen ver muy mal. Por ahora, a un año de los comicios, el PAN no tendría problema para retener la gubernatura. Ya veremos el escenario estatal que surge en el transcurso de los próximos meses. Ya veremos.



Los partidos “ya se pelean” por la gubernatura; lo malo es que la sociedad queda como rehén de sus ambiciones

4.- Giras por España y Japón, en busca de inversión para Guanajuato.- En las últimas semanas, el Gobernador Diego Sinhue Rodríguez Vallejo hizo giras de trabajo a España y Japón, con resultados alentadores, si bien hay proyectos de inversión y generación de empleos. Lo malo, es que los proyectos no llegan a Acámbaro, que hoy requiere de un impulso especial en todos los órdenes de la vida pública, luego de la década perdida (2010-2020) para el municipio debido a malos gobiernos locales. No obstante, a nivel estatal, el beneficio es relevante porque hay proyectos en materia de cultura, educación, salud y tecnología. En este último caso, en la llamada mentefactura. Ya Japón, por citar un ejemplo, anunció la instalación de una nueva planta de la empresa “Mitsui High Tech”, que está dedicada a la creación de circuitos integrados, herramientas de precisión, núcleos de motor y rectificadores de superficies en el sector automotriz. Actualmente cuenta con fabricantes en más de 30 países e invertirá 130 millones de pesos para generar 180 nuevos empleos directos en el municipio de Apaseo El Grande. Giras de este tipo, con resultados inmediatos, son buenas. En otra época, un Gobernador del Estado poco o nada salía; es más, a veces ni siquiera de su oficina en la ciudad de Guanajuato capital. Para que haya resultados desde el Gobierno, hay que “tocar puertas” en donde sea necesario, no importa si es “dentro” o “fuera” del país. No importa. Al final de todo, la sociedad debe beneficiarse.



Que en las giras de trabajo, la meta del Gobierno estatal es promover inversión y empleo

Para concluir con el tema de la jornada electoral del pasado 4 de junio, es de citar que de acuerdo a los datos disponibles, MORENA y sus aliados (PT y Verde) ganaron en el Edomex con Delfina Gómez, quien obtendría más del 53% de los votos, mientras que Alejandra del Moral más del 42% por la alianza PRI-PAN-PRD. En Coahuila, Manuel Jiménez Salinas de la Alianza PRI-PAN-PRD tendría más del 56% de los sufragios y Armando Guadiana de MORENA, apenas un 20% de los votos. Aclaro mis amigos, que los resultados oficiales surgen por la tarde-noche del miércoles 7 de junio -posterior a la publicación de esta columna crítica y criticona, de todo y de nada-, por lo que los porcentajes consignados podrán variar. No obstante, en ambas elecciones, la participación ciudadana en las urnas fue menor al 50 por ciento. Puede decirse que hubo abstencionismo y por fortuna, no se reportaron incidentes graves. En esta misma semana finalmente, los candidatos triunfantes recibirán su constancia de mayoría que los acredita como candidatos electos y una vez que asuman el cargo, ya serán Gobernadores Constitucionales. A partir de entonces, la población del Edomex con Delfina Gómez y en Coahuila con Manuel Jiménez, espera que las promesas de campaña sean una realidad: hechos, no palabras. Ojalá!. Bueno y por hoy y si tienen tele digital, ahí se ven. Suerte y hasta la próxima. Saludos.